Le succès des activités de déminage ne se mesure pas simplement par le nombre de mines détruites. L'objectif primordial visé consiste à ce que la plus grande proportion des zones prioritaires (les endroits où des gens vivent et travaillent) soient déminées.

Dix pays donateurs ont lancé 98 nouveaux programmes d'action contre les mines dans 25 pays au cours des 12 derniers mois.

Les relevés constituent la meilleure façon de s'assurer que les ressources sont affectées aux endroits les plus prioritaires, où l'incidence sera la plus élevée. Au cours de l'année dernière, un consortium d'organisations non gouvernementales (ONG), le Survey Contact Group, a collaboré avec l'ONU afin d'établir des procédures normalisées et une approche stratégique afin de procéder à des relevés le plus rapidement possible dans les États les plus touchés par le problème des mines.

RÉDUIRE LE NOMBRE DE NOUVEAUX DÉCÈS DUS AUX MINES ET VENIR EN AIDE AUX VICTIMES

Le nombre de nouvelles victimes des mines diminue dans plusieurs États. En Bosnie, le nombre d'incidents mensuels est passé de 90 à 18 en 1998 et, au Cambodge, le nombre d'incidents est passé de 230 par mois en 1996 à 100 par mois en 1998, tandis qu'au Nicaragua, il n'y a eu que deux morts en 1998. Le Mozambique et le Moyen-Orient ont également affiché des progrès substantiels. Ces progrès ont été réalisés grâce au processus long et onéreux de déminage, mais également grâce aux programmes plus rentables et ciblés de sensibilisation et de marquage des champs de mines.

Le nombre de nouvelles victimes des mines diminue dans plusieurs États touchés.

Il reste toutesois certains désis à relever. Nous ne pouvons venir en aide seulement aux victimes des mines dans des pays où la population peut tout aussi bien être touchée par la polio ou d'autres maladies et où les structures de santé publique ont souvent du mal à assurer les traitements de base. Fait plus important encore, il saut mettre l'accent sur la réintégration des survivants dans la vie économique et sociale : le nombre de prothèses sabriquées dans le cadre d'un programme n'est pas un indicateur de succès suffisant. La communauté internationale établit des objectifs et des normes en ce qui concerne l'aide aux victimes, qui devraient permettre d'améliorer la prestation des programmes dans ce secteur.

RÉDUIRE LE COMMERCE DES MINES

Presque tous les exportateurs habituels ont cessé leurs activités; le commerce légal autrefois florissant des mines a pratiquement disparu. Depuis la Seconde Guerre mondiale, plus de 50 pays ont produit des mines antiper-